

## PARTICIPACION POLITICA

**F**ué un activo promotor del cambio político al participar como Funcionario Electoral en 1906, intento fallido de democratización del Régimen Porfirista, y que sembró el germen de la efectividad del sufragio, que con tanta pasión defendería Francisco I. Madero en las elecciones correspondientes a 1910. Para entonces Don Severiano Salinas, ya había regresado al origen, a sus raíces, a su Agualeguas de Siempre.

## **¡ VIRGEN DE AGUALEGUAS !**

**M**uchos años después, Caritina Salinas Reyna, nacida en Linares en el año de 1894 exclamaría ¡Virgen de Agualeguas! cuando supo que Carlos Salinas de Gortari fué nombrado Candidato a la Presidencia de la República, era el 4 de Octubre de 1987, cuando otro de los Salinas, enamorado como su Bisabuelo de la provincia, alcanzaba la trascendencia Histórica.

Una de las hijas de Doña Caritina dijo al periódico "El Norte" "Mamá nació el 15 de Diciembre de 1894 en Linares y también el tío Pepe". Antes había nacido otro Severiano y unos gemelos que fallecieron y la sangre de los Salinas quedó sembrada para siempre en el fértil valle que después sería de los naranjos allá en Linares.

Ellos, el matrimonio Salinas Reyna tornó al solar nativo en 1909, Severiano fué nombrado nuevamente Juez de Letras, ahora titular de la Quinta Fracción Judicial en Cerralvo. Volvía al mezquital infinito, a la llanura llena de libertad

que fué su cuna y que esta hecha como de espina de "uña de gato", esa que se clava en la carne y se batalla tanto para quitarse como los afectos que se clavan en el alma. Atrás quedaba Linares, con su ambiente social que después devendría en clases sociales encontradas, en pugnas políticas que todavía perduran entre los que lo tienen todo y los que anhelan la justicia social, tal como lo interpretaba aquel hombre del Norte, de tierra de "guerra viva", del Agualeguas perdido entre los huizaches y el monte sin fin. Severiano Salinas, fué siempre un amante de la provincia: Agualeguas o Linares representaban para él una razón de ser. Pudo mil veces triunfar en él Monterrey Industrial que ofrecía ventajas y oropel transitorio, pero él prefirió la tierra: Agualeguas con sus ganados de cabras, Linares con sus cañaverales, que después serían huertas de cítricos. Era la Provincia lo que lo enamoraba y era el deseo de trascenderla lo que lo hizo ser un hombre que dejó recuerdos de afectos en otros hombres que siempre lo recordaron en el tiempo.

## EL PATRIARCA DESCANSA

**H**ay quienes no mueren, porque se reciclan en otros, son aquellos que sembraron esperanzas y despertaron en los suyos el ánimo de ser y trascender. Don Severiano Salinas Cadena, llegó un día de Septiembre de 1924 a descansar para siempre en la tierra de los suyos: Agualeguas.

Setenta años de Historia. Habían pasado muchas cosas en México; El Plan de Ayutla, la Guerra de Reforma, la Intervención Francesa, el Triunfo de la República, el Porfiriato, La Revolución Mexicana: En el año en que descansa, México abría sus horizontes a su institucionalidad, que aún hoy perdura y se tiende generoso el futuro, cuando se sabe que la herencia de ideales de un norteño puro, amante de la provincia encarna en alguien de su sangre, que piensa y siente igual que él: CARLOS SALINAS DE GORTARI, Presidente de México y orgulloso de sentirse de AGUALEGUAS.